

2021年度



# 教育長だより

生駒市教育委員会事務局  
生駒市東新町8番38号  
TEL: 0743-74-1111(代)  
文責: 原井葉子

## ☆ 熱中症の予防について

5年前の8月17日、熱中症により大切な命を亡くされた生徒さんの月命日にお参りに行かせていただきました。ご遺影に手を合わせ、二度とこのような事故を繰り返さないことを誓いました。事故後、市内全ての園・学校では、熱中症やその予防策について学び合い、対策を講じてきました。どれだけ年月が経とうとも、このことを風化させてはいけなと思っています。

コロナ禍におけるマスクの着脱等感染予防の観点も合わせて、再発防止に向け、園・学校での生活や保育・教育活動、部活指導での対策に努めていきたいと考えています。

保護者、市民の皆様にも、ご理解、ご協力いただきますようお願いいたします。

## ☆ 「性の多様性」の教育について

6月17日、上中学校では人権学習として、「性の多様性」について、Google Meetを使ったオンライン授業を行いました。講師に、トランスジェンダーの定政輝さんを迎え、LGBTQ+についての理解や定政さんご自身の生き方についてお話をいただきました。

「全ての人自分らしく生きるために、今日からできることを考えましょう」との呼びかけに、「私たちにできることは何ですか?」「自分をどうしたら好きになれるか?」など、子どもたちからも質問が出て、「違い」を「個性」として捉えることの大切さを学ぶ機会になりました。

生駒市では、性的マイノリティ啓発リーフレットを発行し、市内全中学生に配布。

今回も、教材として活用しました。↓

<https://www.city.ikoma.lg.jp/0000025006.html>

## ☆ 生駒市のキャリア教育について

生駒市のキャリア教育プランナー尾崎えり子さんの活動を取り上げられた記事です。生駒市が目指す教育について紹介されていますので、ぜひご一読ください。↓

<https://news.livedoor.com/article/detail/20407668/>

## ☆ 帝塚山大学共催公開講座を行いました

6月23日に図書館で、帝塚山大学と生駒市図書館の共催公開講座を開催。講師に春日大社宮司で帝塚山大学特別客員教授の花山院弘匡氏をお招きし、「春日若宮おん祭と若宮御造替」についてお話しいただきました。



大和一国の大祭として広く知られる「春日若宮おん祭」と20年に一度の若宮御殿の建て替え修理である「御造替」

はどちらも古来より受け継がれている伝統ある行事です。60回目の御造替が、今年から来年にかけて行われるということで、その歴史や実際の様子をお話いただき、参加者は、いにしへの奈良の都に思いを馳せながら、熱心に耳を傾けていました。

次回の共催公開講座は、7月28日に、興福寺寺務老院の多川俊映氏をお迎えして開催します。

## ☆ トップアスリート講演会を開催

6月26日には、たけまるホールで、競泳オリンピックメダリストの松田丈志氏による講演会を開催しました。



松田氏は、4歳で水泳を始めて、2004年から2016年まで4回の五輪出場を果たし、「絶対オリンピックのメダリストになる」という夢を叶えられました。挫折したときに「努力を続ければ、あんたなら絶対やれる」とコーチに言われたことが前に進む力になったこと、目標に向かって自分自身が努力を積み重ねるとともに周りの多くの人の支えや応援を自分の力に変えていくこと、夢を目指している子どもたちに「自分もやればできる」と思って取り組んでほしいということなど、「夢を夢で終わらせない競泳人生」への熱い思いを伝えてくださいました。水泳選手を目指す子どもたちの質問にも熱心に答えてくださり、たくさん元気や勇気をいただきました。